
Выступление  

куратора юнармейского отряда МБОУ 

 «СОШ №1 г.Болгар Спасского района РТ Кисловой И.Н. 
 

  Я, Кислова Ирина Николаевна, являюсь куратором юнармейского отряда 

Средней образовательной школы №1 г.Болгар   Спасского района  

республики. 

   В нашей школе движение существует второй год, школа в самом начале 

попала в число  пилотной. Узнав об этом движении, я загорелась этой идеей 

и решила сама понять и прочувствовать всё это изнутри. И с сентября 2017 

года решила взяться за активное развитие этого движения в нашей школе. Я 

поставила перед собой определенные задачи. Я как куратор должна 

определить, с помощью каких средств, методов и приемов привить 

современному школьнику чувство патриотизма, которое гарантировало бы 

укрепление территориальной целостности России; любовь к ней; защиту 

Родины, как в мирное, так и в военное время. 

   Для начала я разработала рабочую программу для последующей работы. 

Ознакомилась с годовым планом мероприятий движения. Провела беседу с 

учащимися нашей школы о том, что такое «ЮНАРМИЯ», каково ее 

назначение и т.д. Многие ребята уже были в рядах юнармейцев, а многие 

вступили только в этом году. 

   Свою деятельность мы начали уже с 3 сентября 2017 года. В тот день нам 

представилась возможность пообщаться с членом союза писателей 

Российской Федерации, ветераном Великой Отечественной войны Маловым 

А.И. Он рассказал ребятам о своем детстве, о войне и о том, как он живет 

сейчас. По окончанию встречи при содействии нашего начальника штаба 

Мидхатова И.И. ветеран вручил юнармейцам нагрудные знаки 

«ЮНАРМИИ». Дети остались под большим впечатлением и воодушевились 

на дальнейшую работу.  

    Неоднократно наши ребята были приглашены на различные семинары, 

конференции и мероприятия, проводимые в нашем районе. В ноябре мы 

провели акцию памяти жертв ДТП. Проводим волонтерскую работу, 

различные исторические квесты. Также участвуем в различных 

дистанционных конкурсах, побывали на экскурсии в ФГКУ "132 Пожарно-

спасательной части" нашего города. 

       Свою работу с юнармейцами, я фиксирую в различных социальных сетях 

и печатном издании нашего района. О нас уже многие знают и знакомы с 

нашей работой. 

     Стоит отметить, что в этом году мы приняли участие в параде Победы 

возменования 73 годовщины победы в Великой Отечественной Войне. Наш 

отряд в количестве 15 человек прошли маршем по центральной площади 

нашего города. . 

      В ноябре 2017 года, мне и моим ребятам выдалась такая замечательная 

возможность побывать на 3-м республиканском Слёте «ЮНАРМИИ». Для 

нас это большая честь, и мы показали себя только с лучшей стороны.  



       Также в этом году  в период летних каникул в соответствии с планом 

развития Юнармейского движения в РТ юнармейцам нашей школt были 

предоставлены путевки в профильные смены в июне на базе МБОУ ДОД 

ДООЦ «Болгар», ", где мы с моими ребятами-юнармейцами, в качестве 

отчета по нашей работе, провели для ребят из нашего лагеря, а также гостей 

из "Казачьей слободы", исторический квест, под названием "Партизанскими 

тропами". Этот квест позволил ребятам "окунуться" во времена ВОВ, а 

конкретно в 1942 год, познакомиться с биографией и подвигами партизан.  

Квест получился интеллектуальным и на сообразительность. Азарт и 

интерес, участвовавших команд, сделал квест очень захватывающим. Все без 

исключения остались довольны.  

 а в августе юнармейцы провели неделю на базе ГАУ РЦ СПДП «Патриот» 

г.Казань., где помимо отдыха смогли получить очень много полезных знаний 

в сфере огневой подготовки, медицины и военной топографии. 

     Самая значимая поездка для нас была в г.Москва в составе делегации от 

Спасского района на третий Всероссийский слет ВПД «Юнармия», где 

Бедова Ангелина была награждена нагрудным знаком первой степени.  

      За год нашей работы мои ребята были награждены не только подарками, 

но и медалями такими как: за участие в параде победы, медали 1,2 и 3 

степени юнармейской доблести.  

      За этот год в ряды юнармейцев вступили санаторная школа-интернат, 

Никольская и Бураковская школы. И надеюсь, в новом учебном году мы 

будем делтиться своим опытом и плотно сотрудничать. 

   Но, как и в любом деле, я столкнулась с некоторыми трудностями. Во-

первых, отсутствие полностью оборудованного кабинета ОБЖ и ОВС и 

непосредственно самой комнаты юнармейца, чтобы проводить занятия с 

ребятами. Во-вторых, отсутствие формы. И здесь я не осталась в стороне, 

обратившись к руководителю ЮНАРМИИ по Спасскому району И.И. 

Мидхатову и  в отдел образования нашего района, по результатам 

деятельности юнармейского движения в районе, я смогла всё-таки добиться 

того, чтобы  руководство района   выделило средства в сумме 84000 рублей 

для приобретения формы юнармейцам нашего школьного отряда. 

     Хотелось бы, чтобы в дальнейшем моим ребятам открывалось больше 

возможностей знакомиться  с историей нашей Родины (посещение музеев, 

выставок, мероприятий посвященных военно-патриотическому направлению 

в других городах). Расширилась бы база для практических занятий. Ведь с 

каждым днем число учащихся, желающих вступить в ряды ЮНАРМИИ,  

растет, и это очень радует, ведь дети будут заняты интересным делом, а не 

проводить свое время на улице в неблагополучных компаниях. 

    Главное для меня, чтобы мои дети хорошо усвоили главное, что любовь к 

Родине – это проявление патриотизма, а  защита Отечества – 

это долг и обязанность патриота. 

 

 


